

Un día para conmemorar al Cooperante

El pasado 8 de Septiembre LPIC se unió a la conmemoración del **Día Internacional del Cooperante**, fecha en la cual recordamos como hace ya 20 años se firmó la Declaración del Milenio de Naciones Unidas, en la que se establecieron los cimientos indispensables para la construcción de un mundo más pacífico, más próspero y más justo. Ahora más que nunca reafirmamos nuestro compromiso por perseguir dichos objetivos y agradecemos a aquellos actores que trabajan cada día por construir un mundo más sostenible y justo en el que haya espacio para todos. En un país como Colombia, la cooperación ha sido indispensable y ha aportado significativamente a restituir el tejido social, acompañar los procesos para la construcción de una paz estable, consolidar territorios sostenibles e impulsar la equidad de género y la justicia social.



Evaluación Intermedia del Proyecto Agua y Saneamiento Integral Rural -ASIR SABA Fase II.

El Proyecto ASIR-SABA es una iniciativa de la Embajada de Suiza en Colombia - Ayuda Humanitaria y Desarrollo (COSUDE) que trabaja de la mano con las comunidades, los gobiernos locales, departamentales y el gobierno nacional de Colombia a través de un modelo de cogestión participativa que busca contribuir a cerrar brechas e implementar políticas públicas de agua y saneamiento básico. El Proyecto ASIR SABA, de la Embajada de Suiza en Colombia, desde 2015 busca contribuir a la construcción de la paz a través de la gestión comunitaria del agua y el saneamiento básico en las zonas rurales de Colombia.

Lidapatty International Consulting (LPIC) realizó la evaluación del proyecto ASIR SABA en su segunda fase de implementación con el fin de generar insumos y recomendaciones para el fortalecimiento, revisión y ajuste de las acciones que se han llevado a cabo hasta el momento. La metodología de evaluación contempló la recolección de información cualitativa y cuantitativa, a través de cuatro técnicas de investigación: revisión de 16 documentos que complementan la investigación, la realización de 12 entrevistas semiestructuradas, 2 grupos focales y 1 encuesta que fue respondida por 22 actores involucrados:

la persona responsable del proyecto en COSUDE y otra del Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio, diez de los socios implementadores, dos juntas de acueducto y ocho entidades municipales y departamentales, incluyendo dos funcionarios de las alcaldías. Parte del proceso de levantamiento de información se llevó a cabo en los territorios de Cali, Buga, Caloto, Corinto y Cauca.

Una de las conclusiones principales en la gestión del proyecto, es el eje de fortalecimiento de capacidades de las comunidades y/o beneficiarios del proyecto a través del empoderamiento de estas, como se mencionó en uno de los grupos focales, realizado en Buga:

“Gracias al empoderamiento y al fortalecimiento de capacidades de las comunidades, a través de la formación que han obtenido en temas de agua y saneamiento, ahora se siente un ambiente de seguridad en las actividades a cargo de ellas”

(Participante del grupo focal en Buga)

[Seguir Leyendo.](#)

Autora: Maria Paula González / Gestora de Proyectos



Conoce el equipo LPIC

“ Ana María Buriticá Alzate

Jefe de la AT OSC - Unión Europea

LPIC significa para mí una empresa comprometida con el desarrollo y con su recurso humano, que me ha permitido trabajar con la Unión Europea dirigiendo un proyecto importante con organizaciones de la sociedad civil, fortaleciendo así mi experiencia profesional y personal.

Intercambio de experiencias frente al COVID-19

A través de una conversación virtual, más de 20 organizaciones que hacen parte del Compromiso de la Unión Europea en Colombia con la sociedad civil, se conectaron para intercambiar experiencias frente a las acciones tomadas atendiendo la situación de emergencia generada por el COVID-19

El 23 de abril de 2020, la Unión Europea lideró un espacio virtual con las Organizaciones de la Sociedad Civil -OSC-, que tuvo como objetivo generar conversación sobre los impactos de la situación de emergencia del COVID-19 en los proyectos que lideran en diferentes territorios de Colombia. En el intercambio se dieron a conocer buenas prácticas y aprendizajes para enriquecer las miradas de las Organizaciones. El espacio contó con la participación de más de 20 organizaciones y 53 personas. Este fue un primer paso para conectar a los diferentes socios del trabajo con Sociedad Civil que hace la Unión Europea y contribuir a la interacción

entre todos ampliando la empatía y la solidaridad en el contexto actual.

De la conversación es importante señalar que existe un compromiso amplio de las organizaciones de sociedad civil por cumplir con sus misiones y un esfuerzo lleno de innovación y creatividad para mantener la comunicación constante con las personas con quienes trabajan y asegurar la implementación de los proyectos. Además, se constató el protagonismo de la comunicación a nivel comunitario en las diferentes acciones, buscando acercar los mensajes de esta situación excepcional

a todas las comunidades en lenguaje cercano, que facilite entender los cuidados frente al COVID 19. Así como el acompañamiento psicosocial y emocional para garantizar el bienestar y la efectividad de los equipos de trabajo y continuar cumpliendo con el sentido social y político de las organizaciones.

Estas fueron las principales acciones identificadas en esta jornada: En primer lugar, se encuentra que la mayoría de las organizaciones y los proyectos han buscado implementar acciones que permitan la adaptación al uso de herramientas digitales (23%) que van desde la provisión de herramientas y el acompañamiento en su uso. Por otro lado se reconoce también el esfuerzo en la elaboración de contenidos impresos para la difusión de información en las comunidades. [Seguir Leyendo.](#)

Autora: María Antonia López / Experta en Comunicación Est.



La Apuesta por la ciencia e innovación en Colombia - HORIZONTE 2020

La Unión Europea concentra gran parte de sus actividades de investigación e innovación en el Programa Marco Horizonte 2020 (H2020). Este es el octavo programa marco de la UE que financia proyectos de investigación e innovación de diversas áreas temáticas en el contexto europeo, contando con casi 80.000M€ para el periodo 2014-2020. El programa está construido bajo tres pilares, contribuir a abordar los principales retos sociales, promover el liderazgo industrial en Eu-

ropa y reforzar la excelencia de su base científica, y está destinado principalmente a países de la Unión Europea y sus países asociados, dentro de los cuales entra Colombia, abriendo las puertas a los empresarios, organizaciones académicas y públicas e investigadores del país para participar. [Seguir Leyendo.](#)

Autoras: María Paula González y Andrea Lamprea / Gestoras de Proyectos



El Proyecto ASIR-SABA y su metodología innovadora

LPIC lideró la sistematización de la fase II y la sistematización de la fase III del proyecto ASIR-SABA: un proyecto clave para la gestión comunitaria del agua y la construcción de paz en Colombia

LPIC concluyó exitosamente la sistematización de la fase II del Proyecto Agua y Saneamiento Integral Rural - ASIR SABA, liderado por la Embajada de Suiza en Colombia - Ayuda Humanitaria y Desarrollo (COSUDE). Este proyecto tiene como propósito fomentar un modelo de gestión comunitaria del agua en zonas rurales del país, haciendo especial énfasis en aquellas afectadas por el conflicto armado, con el fin de garantizar el acceso al agua y saneamiento a las poblaciones.

El proceso de sistematización, consistió en recoger, identificar y analizar las experiencias más relevantes que marcaron el desarrollo del proyecto durante su segunda fase. El equipo consultor de LPIC implementó una metodología cualitativa de recolección de información, que buscó resaltar las voces de las comunidades participantes en la fase II del proyecto y sus percepciones acerca del mismo.

A partir de entrevistas con actores de las comunidades, institucionales de municipios focalizados por el proyecto, aliados nacionales, socios implementadores y el equipo de COSUDE, LPIC dio cuenta de los principales valores agregados, barreras, lecciones aprendidas y buenas prácticas de ASIR-SABA fase II. Una de las conclusiones principales del pro-

ceso fue la pertinencia y el carácter innovador de la metodología del proyecto ASIR-SABA, la cual pone en el centro del proceso a las comunidades y genera capacidades instaladas, lo que les permite empoderarse de sus recursos y generar soluciones sostenibles en cuanto al agua y el saneamiento. Como lo menciona una de las entrevistadas:

“La entrada del proyecto permitió dar voz a las necesidades de la comunidad, pues anteriormente cuando se solicitaba atención no se nos daba. ASIR-SABA nos hizo visibles y por fin nos tuvieron en cuenta”

(Mujer comunidad Robledo, Trujillo, Valle del Cauca).

Finalmente, la sistematización llevada a cabo por LPIC concluyó con la socialización de los hallazgos y recomendaciones para futuros procesos de sistematización. A su vez, LPIC lideró la formulación de la fase III del proyecto estableciendo, en conjunto con el equipo nacional de COSUDE, la priorización de municipios, las líneas estratégicas y los mecanismos de monitoreo, seguimiento y evaluación. Este proceso permitirá darle continuidad y sostenibilidad al proyecto ASIR-SABA y aportar a su contribu-

ción a la construcción de paz en los territorios objeto de intervención del mismo. Dentro de los territorios priorizados para la tercera fase del proyecto se encuentran 11 municipios de los departamentos de La Guajira, Putumayo, Norte de Santander, Valle del Cauca, Nariño y Cauca, cuyas necesidades en el tema de agua y saneamiento son inminentes.

Autora: María Alejandra Uribe / Gestora de Proyectos





Desarrollo económico y productivo en el Sur del Valle del Cauca

LPIC lideró el Estudio de Factibilidad de encadenamientos productivos entre pequeños productores de la Región de Planeación y Gestión (RPG) del G11 y la demanda empresarial de la región metropolitana de Cali, Candelaria, Palmira, Yumbo y Jamundí y el distrito de Buenaventura.

La Región de Planeación y Gestión - RPG del G11, es el esquema asociativo del Sur del Valle del Cauca, conformado por los municipios de Buenaventura, Cali, Candelaria, Dagua, Florida, Jamundí, La Cumbre, Palmira, Pradera, Vijes y Yumbo. Uno de los ejes estratégicos de la RPG es el de Desarrollo Económico y Productivo, en el cual se plantea el fortalecimiento de la articulación de las cadenas productivas en pro de la competitividad subregional, en este marco se desarrolló el proyecto que tenía como objetivo definir estrategias para generar

y fortalecer encadenamientos con enfoque social, estructurar proyectos “en cascada” para mejorar la calidad de vida de los pequeños productores, identificar oportunidades de negocios para suplir fallas del mercado y documentar insumos para la planificación de las entidades municipales de la RPG del G11. Una de las principales problemáticas identificada por el equipo consultor radica en la competitividad de los productores agrícolas de los municipios de la RPG del G11, la cual se ve afectada por las fallas en la comercialización y conexión directa

con el mercado. La población en los núcleos de consumo, las micro, pequeñas y medianas empresas, presentan la necesidad de mejorar la relación costo - beneficio, porque no siempre logran desarrollar proveedores de materias primas agrícolas bajo criterios de calidad, cantidad y frecuencia.

Entre las conclusiones finales del estudio se propuso encadenar la demanda de los centros urbanos de los municipios, con la oferta agrícola de los pequeños productores de las mismas localidades, especialmente organizaciones micro empresariales como las plazas de mercado, mercados móviles campesinos, mercados agroecológicos y tiendas. Te invitamos a conocer en detalle los resultados de este estudio accediendo a el link.

[Leer Informe Completo.](#)

Autora: Andrea Lamprea / Gestora de Proyectos

Curso intensivo en formulación de proyectos de desarrollo y cooperación

Expande tus conocimientos

Como parte del compromiso de LPIC de aportar a la construcción de capacidades y fortalecimiento del sector Cooperación en Colombia, hemos desarrollado desde el área de formación una serie de cursos abiertos a el publico en general. Aquí aprenderás a formular proyectos de desarrollo y cooperación de la mano de consultores internacionales con mas de 20 años de experiencia en el sector, el curso te brindará las herramientas para trabajar con la Unión Europea y entidades del Estado Colombiano.

[Quiero saber más](#)

CONTÁCTANOS:

+57 1 2518671 - +57 1 7617438 / lidapatty@lidapatty.com / www.lidapatty.com



Síguenos en redes sociales, entérate acerca de distintas convocatorias, ofertas laborales y nuestro día a día

-  [@LPIC_SAS](#)
-  [@lidapatty_ic](#)
-  [@lidapattyinternational](#)
-  [@lidapattyweb](#)